



< << >> >  
PREV BACK NEXT

## DOSSIER

## Les Violettes

## IDENTIFIANT:

H67//D02

## SUPPORT :

Papier

## TITRE :

Les Violettes

## VOLUME :

1 chemise

## NOTE :

C'est à Micheroux que Jean Sabel (chef d'école dans cette commune) et ses lieutenants Prosper Granville (instituteur), Clovis Granville (chef d'école à Trooz), Georges Bodart (commissaire de police à Micheroux) et Modeste Binet (chef d'école à Goffontaine) formèrent le groupe de résistants « Les Violettes ».

« Les Violettes » est un terme proposé par Jean Sabel parce que les membres devaient servir dans l'ombre avec modestie et efficacité.

Le groupe opéra sa liaison avec l'Armée secrète par Prosper Granville, l'abbé Davin et Pierre Goerres.

Activités du groupe :

- Sauver et héberger les réfractaires au travail obligatoire en Allemagne
- Rédaction et distribution du journal clandestin « Nos écoles primaires »
- Procurer des timbres de ravitaillement
- Prise en charge des prisonniers évadés et des parachutistes tombés du ciel
- Sabotages

Le 28 mai 1943, sur dénonciation, les Allemands arrêtaient tous les membres et démantelèrent ce réseau du sommet à la base.

Tout le monde fut expédié à la Citadelle de Liège. Après les interrogatoires, il furent condamnés à la déportation et dirigés sur le camp de concentration d'Esterwegen.

Sauf Modeste Binet qui fut la première personne arrêtée le 28 mai 1943. Un civil et plusieurs soldats voulurent l'arrêter après la classe de l'après-midi. Armé, Modeste Binet répondit par une décharge de son arme. Les coups de feu crépitèrent. Le thorax percé de trois balles, il fut emmené à l'hôpital militaire, Saint-Laurent à Liège.

Le 29 mai, pour avoir refusé de parler, il fut tué dans son lit d'une balle en plein front.

Voici la communication officielle par laquelle la Kreiskommandantur de Verviers donna au bourgmestre de Cornesse l'information officielle de la mort de Modeste Binet (instituteur à Cornesse) : « Le ressortissant belge de votre commune Modeste Binet a été fusillé en vertu d'un jugement du Conseil de guerre de la Oberfeldkommandantur et enterré le 29 mai 1943 ».

Le 7 juin 1946, le Conseil communal décida de renommer l'école de Goffontaine en école Modeste Binet. Le 1<sup>er</sup> juillet 1946 a eu lieu une cérémonie d'hommage et l'inauguration d'une plaque commémorative sur la façade de la maison où il vécut.

Membres des Violettes libérés du camp d'Esterwegen en 1945 : Georges Bodart, Jean Sabel, Guy Mel

Confidentialité - Conditions

Jules Sabel, Francis Sabel

RÉSUMÉ :

Copie d'un article d'Alexis Dohogne « La résistance dans l'entité »  
Tableau des membres

PERSONNE LIÉE

Famille Sabel

MOTS CLÉS :

42726 - Les Violettes

CONSULTATION :

Accessible

NUMÉRO DE COLLECTION :

H67//D02

---

>  
Next

---

Site de l'IHOES



Motorisé par [CollectiveAccess 2017](#) et [idéesculture](#)